

Sylvia Barthélémy aux petits soins de l'Huveaune

Var-Matin (Brignoles / Le Luc / Saint-Maximin) · 20 mars 2019 · J.-J. S.

Sylvia Barthélémy, présidente du Territoire du Pays d'Aubagne et de l'Étoile, vice-présidente de la Métropole Aix-Marseille-Provence, a été élue, lundi, présidente du Syndicat mixte du bassin-versant de l'Huveaune (SIBVH). Après Jean Tardito, Jean-Claude Alexis, Christian Ollivier, c'est à nouveau un représentant du Pays d'Aubagne et de l'Étoile qui continuera à piloter ces politiques publiques. Elles concernent aussi bien les questions environnementales que les préventions des risques et des inondations. Cette élection s'est déroulée dans le cadre de l'entrée en vigueur des nouveaux statuts du syndicat auquel adhèrent la Métropole Aix-Marseille-Provence et la communauté d'agglomération Provence verte. Parmi ses missions, le SIBVH met en oeuvre la compétence Gemapi (Gestion des milieux aquatiques et prévention des inondations). En 2018, près de 400 000 euros de travaux d'entretien ont été réalisés de Saint-Zacharie jusqu'à la mer, sur l'Huveaune et ses principaux affluents, pour prévenir les débordements et favoriser la biodiversité sur les berges. 300 000 m² de berges ont fait l'objet d'un traitement de la végétation afin d'assurer le bon écoulement de l'eau. Neuf cents arbres et arbustes qui contribuent à la tenue des berges ont été plantés. Pour 2019, Sylvia Barthélémy aura à coeur de poursuivre de nombreux projets dont la « Voie verte Huveaune et projet fil vert » qui poursuit l'aménagement d'une voie verte pour mobilité douce tout le long de l'Huveaune, et l'aménagement du Parc de la confluence à Auriol pour un montant de 700 000 euros de travaux. Seront également poursuivis, la maîtrise d'oeuvre pour la réalisation des travaux sur les risques d'inondations entre Aubagne et La Pennesur-Huveaune (zone de Saint Mitre/Pôle Alpha), l'accélération des opérations de nettoyage des berges, l'organisation d'une nouvelle opération Huveaune Propreet, le lancement de la phase 2 du contrat de rivière.



Le SIBVH en chiffres

- Créé en 1963 par trois communes : Marseille, La Penne-sur-Huveaune et Aubagne, il est présidé par Sylvia Barthélémy et dirigé par Estelle Fleury - une équipe de six personnes - un budget annuel d'environ 2,5 millions d'euros - près de 150 km de cours d'eau à gérer pour un bassin-versant de 1 million d'habitants.